

AUCTORITAS



CARLOS ALBERTO
MARTÍNEZ

La crisis financiera en Chipre que se arrastra desde hace cuatro meses se ha convertido en un tema relevante para la comunidad europea. Y es que, fue esta nación la que provocó una sacudida en los mercados internacionales, además de dar los últimos coletazos negativos a la economía del mundo. Tras su desorden financiero, Standard & Poor's rebajó a finales de junio, la calificación crediticia en moneda extranjera de Chipre a "moratoria selectiva" desde la categoría "CCC", tras el canje de deuda de la nación, como parte de un programa de ajuste financiero.

Para hoy, la troika inicia su primera misión de evaluación del programa de ajuste chipriota para verificar si este país cumple las condiciones para desembolsarle el segundo tramo del rescate financiero, cuya entrega está prevista hacia septiembre próximo.

Y es que, han no han sido fáciles las opciones que se han tomado para el rescate de Chipre. En un primer momento, la Comisión Europea (CE) y el Banco Central Europeo (BCE) rechazaron la petición del presidente chipriota, Nicos Anastasiades, de suavizar las condiciones del rescate de 10 mil millones para atenuar su impacto negativo en la economía alegando que "no hay alternativas viables". Anastasiades cuestionó la fuerte reestructuración impuesta al sector bancario del país y pedía más ayudas para sus entidades.

Ahora, la troika busca a través de la evaluación que realiza tenga continuidad para evitar sorpresas futuras, así como darle solidez al sistema bancario chipriota, además de revisar las finanzas públicas, será lo que más ocupará a los expertos de la troika. Incluso, los expertos internacionales ya han advertido a las autoridades locales sobre el retraso de la reestructuración del banco de Chipre, que sigue bajo estatus de 'reforma' desde marzo. A cambio del rescate financiero de la troika de 10 mil millones de euros, Chipre se vio obligada a llevar a cabo una amplia reestructuración de su sistema bancario, con grandes pérdidas para los ahorradores con depósitos superiores a 100 mil euros en sus dos principales bancos. Además, tuvo que imponer una serie de restricciones bancarias para prevenir una huida incontrolada de depósitos. Estas restricciones, tienen ahogado al comercio local, pero su mayor relajamiento y el levantamiento total dependerá de que se complete la reestructuración del banco de Chipre. Lo que está latente es que sea Chipre el primero en salir de la Eurozona, debido a la inestabilidad que representa.

drcamartinez@capitaldemexico.com.mx

@drcamartinez